



Ministerio de Trabajo y Seguridad Social: el reto de continuar perfeccionando las políticas sociales en el país



A continuar fortaleciendo el papel rector del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS) en todos los ámbitos de su competencia convocó en la tarde de este martes el Primer Ministro, durante la reunión de balance anual de ese organismo, que estuvo encabezada por el Presidente de la República

Yaima Puig Meneses, 4 de Marzo de 2025

A continuar fortaleciendo el papel rector del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS) en todos los ámbitos de su competencia y buscar nuevas ideas que se adapten a los tiempos que estamos viviendo, fue el llamado hecho por el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en la tarde de este martes, durante la reunión anual de ese Organismo de la Administración Central del Estado.

Sobre lo hecho en el transcurso del pasado año siguiendo ese propósito, se intercambió en el encuentro que estuvo encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

De acuerdo con el informe presentado, aun cuando falta mucho por hacer todavía en ese camino, el 2024 fue un año en el cual se concretaron importantes resultados en el sector en temas como la prevención y atención social; el accionar de los trabajadores sociales como piedra angular en la prevención, la atención y la conducción de las transformaciones sociales; la identificación de familias y

personas en situación de vulnerabilidad económica; la atención a los jubilados, y la generación de empleos.

Previo a dar paso al debate, la ministra de Trabajo y Seguridad Social, Marta Elena Feitó Cabrera, explicó que “a partir de un profundo análisis realizado en el sector, se identificaron problemas y distorsiones que impactan negativamente en el propósito de alcanzar mejores resultados en materia laboral y de Seguridad Social y que, por su carácter transversal, abarcan a trabajadores, pensionados, familias en situación de vulnerabilidad y a la población en general”.



Foto: Estudios Revolución

Entre otros desafíos, se refirió a que continúa siendo significativa la cantidad de personas desvinculadas del estudio y el trabajo; se mantiene la fluctuación de la fuerza de trabajo en el sector estatal, en particular la calificada y en sectores priorizados de la economía, así como es insuficiente la conducción integrada de políticas sociales en la demarcación del Consejo Popular.

Para enfrentar esas y otras problemáticas, aseguró, se han diseñado acciones que a su vez tributan a varios de los objetivos del Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía en el 2025, que implican al Ministerio de Trabajo y Seguridad Social.

De manera crítica y autocrítica, los participantes se refirieron en sus intervenciones a temas relacionados con el trabajo digno; la ampliación de los servicios de gestión de empleo; las acciones encaminadas a continuar disminuyendo las cifras de personas desvinculadas del estudio y el trabajo; la corrección de distorsiones salariales; el papel de la seguridad y la salud en el trabajo; la importancia de la formación de la fuerza de trabajo calificada, así como las medidas que se implementan encaminadas a revisar y eliminar las desviaciones asociadas a la eficiencia empresarial y la productividad del trabajo.

Asimismo, enfatizaron en aspectos relacionados con la cobertura y la sostenibilidad de la Seguridad Social; la atención a los adultos mayores, como grupo poblacional sensible y prioritario para el país; las perspectivas de los servicios en línea; las acciones encaminadas a respaldar la prevención, la atención y la transformación social, que requieren de participación integral y multisectorial; el perfeccionamiento de la atención integral a las políticas sociales; la ampliación de servicios sociales, y el desempeño de los trabajadores sociales.



Foto: Estudios Revolución

De igual manera, se compartieron ideas relacionadas con el trabajo que se ha ido desarrollando en el organismo para avanzar en la integración y el uso de la ciencia y la innovación, la transformación digital y la comunicación social, como pilares de la gestión de Gobierno.

El Primer Ministro reconoció cuánto se ha hecho desde el sector para consolidar las políticas sociales existentes e implementar otras nuevas, en materia de trabajo, seguridad y salud en el trabajo, seguridad social y prevención, así como asistencia y trabajo social.

No obstante, valoró que en lo referido a las políticas sociales los resultados no pueden medirse solo en cifras, sino que es necesario que ellos tengan un reflejo real y verdaderos impactos en la población.

De ahí su énfasis en mantener un seguimiento constante a la atención integral de todas las políticas sociales que se han puesto en marcha.



Foto: Estudios Revolución

Tras destacar la valiosa función que desempeñan los trabajadores sociales a lo largo y ancho del país, sobre todo en las comunidades más complejas, Marrero Cruz insistió en la necesidad de lograr, desde su accionar, una mayor efectividad en la prevención y erradicación de las situaciones de vulnerabilidad, así como en las acciones que garanticen la transformación de personas en situación de vulnerabilidad, que no solo pueden estar encaminadas a lo asistencial.

De seguir generando más empleo en las comunidades, continuar perfeccionando los mecanismos de control de las políticas sociales aprobadas, y adoptar medidas para contrarrestar el crecimiento del empleo informal habló también durante la tarde el Primer Ministro.

Tenemos siempre la confianza, reconoció, de contar en todas las estructuras del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social con un equipo que tiene un elevado sentido de pertenencia, está trabajando duro, y tiene ante sí el reto de hacer mucho más en función de lo que el pueblo espera de nosotros.



Foto: Estudios Revolución

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**